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Identity in Focus: Why Some Gay Voters Support Far-Right Parties in Germany 

 

A recent electoral survey conducted by Planet Romeo in Germany reveals that a significant 

portion of voters within the LGBTQI+ community supports the far-right party, AfD (Alternative 

für Deutschland). This trend is also observable in Austria and Belgium, while the United 

Kingdom and France exhibit differing patterns. Concurrently, heterosexual individuals, including 

politicians and political parties in Germany, are grappling with the reasons behind the LGBTQI+ 

community's support for the right-wing AfD. Some politicians have dismissed the survey results 

as unreliable and implausible. In Germany, there is a general assumption that gay individuals and 

those identifying as LGBTQI+ predominantly align with leftist ideologies, which makes this 

divergent outcome difficult for many to comprehend. 

Numerous media representatives, both from print and television sectors, have discussed the 

possible factors contributing to the rise of right-wing parties within the EU. The most frequently 

mentioned reasons pertain to social, economic, or ideological dimensions.  

Many Germans are curious about the increasing number of right-wing voters emerging from the 

LGBTQI+ community and are questioning how it is possible for LGBTQI+ individuals to 

support a right-wing party like the AfD. For those puzzled by why gay individuals might choose 

to vote for a right-wing party, the answer is straightforward: homosexuals do not constitute an 

ethnic group but belong to the same societal category as everyone else.  

The primary factor driving this shift towards right-wing parties among gay voters is extensive 

migration. Homosexuality is not universally accepted, and not all societies are tolerant of the 

LGBTQI+ community. Western societies tend to be more progressive and open-minded 

compared to the Global South, particularly in regions like the Middle East, Asia, and Africa. 

When individuals from these regions immigrate to Germany, they often bring their beliefs and 

prejudices about homosexuality, which can have detrimental impacts on the more liberal and 

accepting societal fabric. 

Germans are not reproducing and replenishing their population to the same extent as Arabs, 

Asians or Africans. If current migration rates persist, we could witness a significant demographic 

shift toward Asian, African, or Arab communities in Germany within a few years. This gradual 

change also influences the liberal cultural and social landscape, which may shift from pro-gay 

attitudes towards anti-gay sentiments. A substantial number of recent immigrants from 

conservative societies where homosexuality is criminalized have created tensions within 

Germany's open society. Consequently, many gay men are hesitant to live openly with their 

identities, uncertain of how newly arrived migrants will react to them. This concern also 

encompasses the considerable number of asylum seekers, many of whom are, in fact, 

undocumented migrants.  

This evolving social dynamic is reflected in the Planet Romeo survey. One respondent with a 

migration background expressed their apprehensions: "If I come from a country where 

homosexuality is prohibited, what will happen when people from that country come to Germany 

and complicate my life?" This trend of heterosexual migrants introducing conservative views has 

led to a noticeable shift in voting behavior within the LGBTQI+ community, favoring right-wing 

parties.  

https://www.romeo.com/en/blog/election-survey-results/
https://www.lokalkompass.de/dinslaken/c-politik/wie-die-afd-die-lgbtiq-waehler-erobert_a2021634
https://www.researchgate.net/publication/265390405_Queer_Rights_and_the_Triangulation_of_Western_Exceptionalism
https://www.researchgate.net/publication/265390405_Queer_Rights_and_the_Triangulation_of_Western_Exceptionalism
https://www.researchgate.net/publication/360265789_Demographic_Change_and_Group_Boundaries_in_Germany_The_Effect_of_Projected_Demographic_Decline_on_Perceptions_of_Who_Has_a_Migration_Background
https://www.ssoar.info/ssoar/bitstream/handle/document/92396/ssoar-ijir-2022-wuestenenk_et_al-Attitudes_towards_homosexuality_among_ethnic.pdf?sequence=1&isAllowed=y&lnkname=ssoar-ijir-2022-wuestenenk_et_al-Attitudes_towards_homosexuality_among_ethnic.pdf
https://www.ssoar.info/ssoar/bitstream/handle/document/92396/ssoar-ijir-2022-wuestenenk_et_al-Attitudes_towards_homosexuality_among_ethnic.pdf?sequence=1&isAllowed=y&lnkname=ssoar-ijir-2022-wuestenenk_et_al-Attitudes_towards_homosexuality_among_ethnic.pdf
https://www.ssoar.info/ssoar/bitstream/handle/document/92396/ssoar-ijir-2022-wuestenenk_et_al-Attitudes_towards_homosexuality_among_ethnic.pdf?sequence=1&isAllowed=y&lnkname=ssoar-ijir-2022-wuestenenk_et_al-Attitudes_towards_homosexuality_among_ethnic.pdf
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Political parties and the government often appear to be oblivious to these issues, lacking 

sensitivity towards LGBTQI+ individuals in Germany. It is frequently assumed that the struggle 

for LGBTQI+ rights has been resolved due to the attainment of legal equality. Nevertheless, 

LGBTQI+ individuals continue to face marginalization and challenges in gaining social 

acceptance, while heterosexual individuals can openly present their lifestyles and relationships in 

public. 

The German government and political parties often assert in the media that migrants should 

adapt to German culture. Furthermore, the nationality law stipulates that individuals seeking 

German citizenship must accept this culture. However, the definition and interpretation of what 

constitutes German culture is a complex discourse that requires careful consideration, especially 

in light of significant migration to Germany. Is the gay lifestyle and the LGBTQI+ community 

part of this culture? Thus far, no politician or party has openly and honestly addressed this 

question. Given the increasing number of hate crimes and violence against the LGBTIQ+ 

community, primarily perpetrated by heterosexual migrants, do German politicians, political 

parties, and the government ensure that incoming migrants must accept the LGBTIQ+ 

community and its lifestyle to help mitigate the rise in hate crimes against LGBTIQ+ individuals? 

The answer is no, which explains why the results of Planet Romeo's poll lean more to the right.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.antidiskriminierungsstelle.de/SharedDocs/forschungsprojekte/EN/Studie_Einstellg_ggueber_LSB_en.html
https://www.antidiskriminierungsstelle.de/SharedDocs/forschungsprojekte/EN/Studie_Einstellg_ggueber_LSB_en.html
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Identität im Fokus: Warum einige schwule Wähler rechsextreme Parteien in Deutschland 

unterstützen 

Eine aktuelle Wahlumfrage von Planet Romeo in Deutschland zeigt, dass ein erheblicher Teil 

der Wähler aus der LGBTQI+-Gemeinschaft die rechte Partei AFD unterstützt. Dieser Trend 

ist auch in Österreich und Belgien zu beobachten, während das Vereinigte Königreich und 

Frankreich sich darin unterscheiden. Gleichzeitig sind heterosexuelle Personen, einschließlich 

Politiker und politischer Parteien in Deutschland, damit beschäftigt, die Gründe für die 

Unterstützung der rechten AFD durch die LGBTQI+-Gemeinschaft zu hinterfragen. Einige 

Politiker haben die Umfrageergebnisse als unglaubwürdig und unzuverlässig abgetan. Viele in 

Deutschland nehmen allgemein an, dass schwule und LGBTQI+-Personen überwiegend mit 

linksgerichteten Ideologien sympathisieren, was dieses abweichende Ergebnis für sie schwierig 

nachvollziehbar macht. 

Zahlreiche Medienvertreter, sowohl aus dem Print- als auch aus dem Fernsehbereich, haben 

über die mutmaßlichen Faktoren diskutiert, die zum Aufstieg rechter Parteien innerhalb der EU 

beitragen. Die am häufigsten genannten Gründe sind sozialer, wirtschaftlicher oder ideologischer 

Natur. 

Viele Deutsche sind neugierig auf die zunehmende Zahl rechter Wähler aus der LGBTQI+-

Gemeinschaft und fragen sich, wie es möglich ist, dass LGBTQI+-Personen eine rechte Partei 

wie die AFD unterstützen. Für diejenigen, die sich fragen, warum schwule Menschen eine rechte 

Partei wählen könnten, ist die Antwort einfach: Homosexuelle Stellen keine eigene Ethnie dar, 

sondern gehören zur gleichen gesellschaftlichen Gruppe wie alle anderen. Der Hauptfaktor, der 

zu dieser Hinwendung rechter Parteien unter schwulen Wählern beiträgt, ist die umfassende 

Migration. Homosexualität wird nicht weltweit überall akzeptiert, und nicht alle Gesellschaften 

sind tolerant gegenüber der LGBTQI+-Gemeinschaft. Westliche Gesellschaften sind im 

Vergleich zum globalen Süden, insbesondere in Regionen wie dem Nahen Osten, Asien und 

Afrika, tendenziell progressiver und aufgeschlossener. Wenn Menschen aus diesen Regionen 

nach Deutschland immigrieren, bringen sie oft ihre Überzeugungen und Vorurteile über 

Homosexualität mit, die negative Auswirkungen auf die liberalere und aufgeschlossenere 

Gesellschaft haben können. 

Die Deutschen reproduzieren und bevölkern ihre Gesellschaft nicht in demselben Maße wie 

Asiaten oder Afrikaner. Wenn die derzeitigen Migrationsraten anhalten, könnten wir innerhalb 

weniger Jahre einen signifikanten demografischen Wandel hin zu asiatischen, afrikanischen oder 

arabischen Bevölkerungsgruppen in Deutschland erleben. Diese allmähliche Veränderung 

beeinflusst auch das liberale kulturelle und soziale Umfeld, das von pro-schwulen Einstellungen 

zu anti-schwulen Sentiments tendiert. Eine beträchtliche Zahl neuester Zuwanderer aus 

konservativen Gesellschaften, in denen Homosexualität kriminalisiert ist, hat Spannungen 

innerhalb der offenen Gesellschaft Deutschlands geschaffen. Folglich sind viele schwule Männer 

zögerlich, ihre Identität offen zu leben, da sie unsicher sind, wie neu ankommende Migranten 

reagieren werden. Diese Besorgnis erstreckt sich auf die beträchtliche Zahl von Asylbewerbern, 

von denen viele in der Tat illegale Migranten sind. Diese sich entwickelnde soziale Dynamik 

spiegelt sich in der Umfrage von Planet Romeo wider. Eine Person mit Migrationshintergrund 

äußerte Bedenken und sagte: „Wenn ich aus einem Land komme, in dem Homosexualität 

verboten ist, was wird dann passieren, wenn Menschen aus diesem Land nach Deutschland 

kommen und mein Leben erschweren?“ Dieser Trend von heterosexuellen Migranten, 
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konservative Ansichten einzubringen, hat zu einem spürbaren Wandel im Wählerverhalten 

innerhalb der LGBTQI+-Gemeinschaft beigetragen, der favorisierten rechte Parteien.  

Die politischen Parteien und die Regierung zeigen sich in diesen Fragen oft ahnungslos und es 

fehlt an Sensibilität gegenüber LGBTQI+-Personen in Deutschland. Es wird häufig 

angenommen, dass der Kampf um die Rechte von LGBTQI+-Personen abgeschlossen ist, da 

rechtliche Gleichheit erreicht wurde. Dennoch sind LGBTQI+-Personen in Deutschland 

weiterhin marginalisiert und sehen sich Herausforderungen gegenüber, um gesellschaftliche 

Akzeptanz zu erlangen, während heterosexuelle Menschen ihre Lebensweisen und Beziehungen 

offen in der Öffentlichkeit präsentieren können.  

Die deutsche Regierung und die politischen Parteien erklären häufig in den Medien, dass 

Migranten sich an die deutsche Kultur anpassen sollten. Auch das Staatsangehörigkeitengesetz 

schreibt vor, dass Personen, die die deutsche Staatsangehörigkeit anstreben, diese Kultur 

akzeptieren müssen. Doch die Definition und Interpretation dessen, was deutsche Kultur 

ausmacht, ist ein komplexer Diskurs, der sorgfältiger Überlegungen bedarf, insbesondere 

angesichts der erheblichen Migration nach Deutschland. Ist der schwule Lebensstil und die 

LGBTQI+-Gemeinschaft Teil dieser Kultur? Bisher hat kein Politiker oder keine Partei diese 

Frage offen und ehrlich thematisiert. Angesichts der zunehmenden Zahl von Hassverbrechen 

und Gewalt gegen die LGBTQI+-Gemeinschaft, die überwiegend von heterosexuellen 

Migranten begangen werden, sorgen sich die deutschen Politiker, politischen Parteien und die 

Regierung dafür, dass neuankommende Migranten die LGBTQI+-Gemeinschaft und ihren 

Lebensstil akzeptieren müssen, um den Anstieg von Hassverbrechen gegen LGBTQI+-

Personen zu verringern? Die Antwort ist nein, was erklärt, warum die Ergebnisse der Umfrage 

von Planet Romeo eine Tendenz nach rechts aufweisen.  

 

 

Hinweis: Der ursprüngliche Artikel ist in englischer Sprache verfasst. Dies ist eine übersetzte Version 

dieses Artikels. 
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